



**FREIE DEMOKRATISCHE PARTEI DEUTSCHLAND**  
**FDP-Fraktion in der Gemeindevertretung Münster**

---

Münster, den 23. Mai 2021

Antrag der FDP-Fraktion in der Gemeindevertretung Münster (Hessen)

## ***Einrichtung eines ständigen Gemeindeelternbeirats in der Gemeinde Münster***

Sehr geehrter Herr Vorsitzender,

bitte setzen Sie folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Münster (Hessen) am 7. Juni 2021:

### **Die Gemeindevertretung möge beschließen:**

1. Der Gemeindevorstand möge sich für die Einrichtung eines trägerübergreifenden Gemeindeelternbeirats als ständige Vertretung der Erziehungsberechtigten aller Kinder in Münsters Kindertagesstätten und sonstigen Betreuungseinrichtungen stark machen.
2. Der einzurichtende Gemeindeelternbeirat soll von und aus den gewählten Elternbeiräten der Betreuungseinrichtungen aller Träger gewählt werden. Dies kann z. B. unmittelbar nach den jährlich stattfindenden Elternbeiratswahlen in den Einrichtungen geschehen.
3. Von den politischen Entscheidungsträgern ist der Gemeindeelternbeirat vor Entscheidungen, die wesentliche Angelegenheiten der Bildung, Erziehung und Betreuung und der Bedarfplanung sowie bei wesentlichen Fragen, welche die Kindertageseinrichtungen in der Gemeinde betreffen, anzuhören.

### **Begründung:**

Die Bildung und Beteiligung von Elternbeiräten in Kitas ist in Hessen gesetzlich geregelt. Die Träger der Tageseinrichtungen legen die Einzelheiten der Beteiligung eigenständig fest. Eine gute Kooperation zwischen Eltern und Fachkräften sowie dem Träger der Einrichtung und nicht zuletzt der Verwaltung ist für alle ein gewinnbringender Weg.

Die letzten Jahre haben gezeigt, dass Eltern sich auch Kita-übergreifend organisieren, wenn dadurch gemeinsame Ziele verfolgt werden können - auch gegenüber der Verwaltung. Diesem ehrenamtlichen Engagement von Münsterer Eltern wollen wir eine Plattform bieten.

**Als Freie Demokraten setzen wir uns daher für einen einrichtungsübergreifenden Gemeindeelternbeirat als Scharnier zwischen der Elternschaft, den Einrichtungen und der Verwaltung ein.**



**FREIE DEMOKRATISCHE PARTEI DEUTSCHLAND**  
**FDP-Fraktion in der Gemeindevertretung Münster**

Die Gemeinde Münster (Hessen) ist auf der Basis des SGB VIII § 22a verpflichtet, die Erziehungsberechtigten bei allen wesentlichen Entscheidungen mit Blick auf Bildung, Erziehung und Betreuung zu beteiligen.

Insbesondere in der Corona-Zeit hat sich gezeigt, dass eine angemessene Elternbeteiligung auch auf kommunaler Ebene sichergestellt sein muss. Nur so werden die gesetzlich verbürgten Rechte der Eltern adäquat berücksichtigt. Viele Familien haben sich in der Corona-Krise (politisch) nicht angemessen repräsentiert gefühlt. Ein stetig ansprechbarer Gemeindeelternbeirat kann *ähnlich dem Kreiselternbeirat der Schulen* (vgl. <http://kreb-ladadi.de>) dafür sorgen, dass die Stimme der Eltern zu deren Bedürfnissen bei allen Entscheidungen angemessen Gehör findet, z. B. zur Kita-Platzsituation generell, zur Ausgestaltung der alltäglichen Betreuungs- und Notbetreuungszeiten, Transparenz und Übermittlung von einrichtungsübergreifenden Informationen. Dies ist auch über die Krise hinaus bedeutsam, insbesondere da die Betreuungsquote in den nächsten Jahren kontinuierlich zunehmen wird und Transparenz gerade zur Platzsituation in den Kitas für Eltern entscheidend ist. Auch als Wohnort gewinnt Münster durch die aktive Einbeziehung der Kinderinteressen vertreten durch deren Eltern an Attraktivität!

Wir versprechen uns von der Etablierung eines Gemeindeelternbeirats eine Reduzierung der Konkurrenzsituation zwischen den Einrichtungen und eine bessere Abstimmung mit der Verwaltung. Zudem ermöglicht die Einführung einer Elternvertretung auf Gemeindeebene den Erziehungsberechtigten der Kinder in Tageseinrichtungen, sich auch ortsübergreifend zu vernetzen, untereinander, aber auch im Übergang zur Grundschule.

Über den Gemeindeelternbeirat wird eine erfolgreiche Erziehungspartnerschaft gestärkt und dies auch schon mit Schwangerschaft der Eltern durch etablierte Ansprechpartner in der Gemeinde.

Durch den Gemeindeelternbeirat schaffen wir eine Aufwertung der Rolle der ehrenamtlichen Elternbeiräte. Wir festigen das Miteinander zwischen Elternbeiräten und Trägern und entwickeln die Kinderbetreuung in Münster kontinuierlich weiter durch stetiges Feedback und Rückläufe in die Verwaltung.

**Zudem wird die Elternmitwirkung auf Gemeindeebene institutionalisiert, Eltern erhalten ein Sprachrohr und Kinderrechte können aktiv und wahrnehmbar vertreten werden.**

Mit freundlichen Grüßen

Sonja Sachs  
Ausschuss Soziales, Vereine, Kultur, Jugend und Senioren  
Stellv. FDP-Fraktionsvorsitzende

Arne Mundelius  
Stellv. FDP-Fraktionsvorsitzender